

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Förderinnen und Förderer von FETS,

31. Dezember 2015

das Jahr 2015 liegt nun hinter uns und wir hoffen und wünschen, dass es für Sie ein gutes Jahr gewesen ist.

Für die evangelische und die katholische Telefonseelsorgestellen in Essen und uns, ihrem gemeinsamen ökumenischen Förderverein (FETS), war das Jahr 2015 jedoch auch aus einem anderen Grund ein ganz besonderes. Nachdem die beiden Stellen im Vorjahr eine gemeinsame Büroetage beziehen konnten, hat sich das „Zusammenleben“ gut entwickelt. Wir hörten, dass es einen regen Austausch zwischen den Mitarbeitenden beider Stellen gibt - nicht zuletzt auf Grund gemeinsamer Veranstaltungen.

Für FETS standen im Frühjahr die ordnungsgemäßen Vorstandswahlen an. Für den verstorbenen Schatzmeister Manfred Meisel wurde Hans Michaelsen gewählt. Er hatte dieses Amt bereits kommissarisch übernommen gehabt. Die weiteren Vorstandsmitglieder wurden wieder gewählt.

Mit einigen Zahlen stellen wir Ihnen die finanzielle Entwicklung im Jahr 2015 vor:

Die **Einnahmen** mit **6.746,87 €** waren deutlich geringer als in den Vorjahren.

Im Einzelnen: Das **Spendenaufkommen** in Höhe von 4.803,10 € war um 864,15 € geringer als im Vorjahr. Da setzt sich leider ein Trend fort. Hier wollen wir durch Gewinnung weiterer fördernder Mitglieder zu „stabileren“ Zahlen kommen. Die **Kollekten** waren mit 1.582,84 € ähnlich hoch wie in den Jahren vor 2014. In 2014 hatte uns eine Kirchenkreiskollekte geholfen. **Sachspenden** erhielten wir nicht, auch keine **Bußgelder**. Dazu kamen aber weitere Einnahmen durch **Mitgliedsbeiträge**, Einmalzuwendungen, Zinserträgen in Höhe von 360,93 €

Ausgaben 5.114,62 €

Zuschüsse für **Fortbildungen** 3.385,00 € (darin enthalten 1.500,00 € aus 2014)

Fachliteratur 200,00 €, Herstellung und Bezug von **Werbematerial** 826,60 €, **Sonstiges** 556,05 €, **Internetpflege** 146,97 € (für 2014 und 2015). **Es fielen erneut keine Verwaltungskosten an**. Hier bauen wir schon ein Polster für den IFOTES – Kongress auf (s.u.).

Im kommenden Jahr feiert FETS am 29. Februar sein 20-jähriges Jubiläum. Vielleicht regt das die eine oder den anderen an, uns mit einer Spende zu bedenken. Es steht nämlich als besondere (finanzielle) Herausforderung der IFOTES – Kongress (19. – 22. Juli 2016) in Aachen an (<http://www.ifotescongress2016.org>). Unter den Leitthema **For life to go on** gibt es drei Tagesschwerpunkte:

Tag 1 – Warum hilft es zu sprechen und zuzuhören?

Tag 2 – Wie können wir zuhören und Fragen stellen?

Tag 3 – Weiterleben nach einem dramatischen Verlust.

FETS übernimmt hier traditionell die Tagungsgebühren der Mitarbeitenden. Nur so ist es einigen überhaupt möglich, an den Kongressen teilzunehmen.

Wir danken Ihnen allen, die Sie es uns wieder ermöglicht haben, die Arbeit der Telefonseelsorgestellen in Essen zu unterstützen. Diese sind an allen Tagen im Jahr rund um die Uhr im Einzugsgebiet für 1,1 Mio. Menschen bereit zuzuhören. **Wir würden uns freuen, wenn sich der Kreis der Förderinnen und Förderer erweitern würde.**

Mit freundlichen Grüßen

Förderverein Essener TelefonSeelsorge e. V.

Der Vorstand

Wolfgang Hirsch
1. Vorsitzender

Matthias Wolandt
2. Vorsitzender

Hans Michaelsen
Schatzmeister

Dr. Iris Seemann
Schriftführerin